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Ich habe mich natürlich wie jedes Jahr erst mal gefragt: 
  

Muss ich überhaupt einen Bericht machen? 
  

Ja. Der Bericht ist satzungsmäßig vorgeschrieben, da komme ich 
nicht drum herum. 

  
Weitere Vorgaben gibt es aber nicht. Deshalb möchte ich für mich 
zu Beginn des Berichtes wieder die zwei obligatorischen Fragen 
einwerfen:  



Kann ich mich der 

Abteilung ein 

weiteres Jahr 

zumuten? 

Kann ich noch 

etwas bewegen? 
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Rückblick 

Strukturen 

Ausblick 
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1. Mannschaft – Endstand 2016 
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1. Mannschaft – Zwischenstand 2017 
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Folie Tabelle 1 
 
Die 1. Mannschaft belegte in der Saison 2015/2016 den 6. Platz 
in der Abschlusstabelle der Bezirksliga. Das zweite Jahr war 
etwas schwieriger als das Aufstiegsjahr. So fiel z.B. Dirk 
Engelmann die gesamte Saison krankheitsbedingt aus. Der 
Klassenerhalt konnte aber geschafft werden. Eine sichere Bank 
waren die Damen. Stephanie Weikert war die beste Spielerin in 
der der abgelaufenen Bezirksligasaison. Sie hat 26 von 28 
Spielen gewonnen. Susann Nestler belegt in dieser Statistik mit 
dem 6. Platz ebenfalls eine Spitzenposition. 
 
Folie Tabelle 2 
 
Aktuell belegt die 1. Mannschaft den 4. Platz. Der Klassenerhalt 
ist sicher und eine Platzierung zwischen 2 und 6 möglich. 
Vollständiges und schlagkräftiges Antreten ist in der laufenden 
Saison kein Problem. 
 



2. Mannschaft – Endstand 2016 
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2. Mannschaft – Zwischenstand 2017 
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Folie Tabelle 3 
 
Die 2. Mannschaft belegte in der Saison 2015/2016 den 5. Platz 
in der Abschlusstabelle der Kreisliga. Dies war ebenfalls etwas 
schlechter als im Aufstiegsjahr aber eine gute Mittelfeld-
platzierung. Dies entspricht der Zielstellung. Die 11 eingesetzten 
Herren und 6 Damen belegen eine relativ breite Basis. 
 
Folie Tabelle 4 
 
Aktuell belegt die 2. Mannschaft auch den 5. Platz. Der 
Klassenerhalt sollte nicht in Gefahr sein. 
 



Kindermannschaft – Endstand Vorrunde 
2017 

12 



13 



14 

Folie Tabelle Kinder Vorrunde und Finalturnier 
 
Die Kindermannschaft ging als Vorjahresmeister und 2. der 
Vorrunde in die Endrunde. Die Mannschaft wurde allerdings 
aufgrund altersbedingter Wechsel und dem Zusammenschluss 
als Spielgemeinschaft mit der SG Einheit Meißen neu 
zusammengestellt. Eine Titelverteidigung war damit nicht zu 
erwarten. Das Finale wurde trotzdem nur ganz knapp verpasst. 
Der jetzt erreichte 3.Platz ist eine gute Platzierung. 
 



Jugendmannschaft – Endstand 2017 
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Folie Tabelle Jugend Vorrunde und Finalturnier 
 
Auch die Jugend ging als 2. der Vorrunde  in das Finalturnier. 
Dabei gab es gegen die starke Radebeuler und teils schon 
Regionalligaerfahrene Gitterseer Jugend lediglich Außenseiter-
chancen. Ob es nun ausgefeilte Taktik, Spielstärke, Heimvorteil, 
Glück oder alles gemeinsam war. Die Jugend wurde 
überraschend Mannschaftsmeister des Regionalverbandes 
Dresden. Eine weitere Teilnahme an den sächsischen 
Mannschaftsmeisterschaften oder höher ist leider nicht möglich, 
da Mädchen als Jungen gespielt haben. 
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Süd-Ost-Turniere 

Sachsen-Turniere 

Regional-Turniere-RVD 

Familienturnier 

Vereinsmeisterschaft 

Kreissportspiele 

Ferien-Freizeit 

Sonstige Aktivitäten – 2016/2017 
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Folie Pyramide 
 
Neben den Aktivitäten im normalen Punktspielbetrieb liegt ein 
Schwerpunkt, gerade im Nachwuchsbereich, an Turnierteil-
nahmen. Wir haben selbst 4 Turniere im Nachwuchsbereich 
ausgerichtet. Die Resonanz war dabei positiv. Außerdem sind wir 
zu zahlreichen Turnieren gefahren und haben ein Turnier im 
Rahmen der Kreis-Kinder- und Jugendsportspiele durchgeführt. 
Bei den Regionalmeisterschaften gab es Ausreißer nach oben 
und unten.  Insgesamt können wir dabei mit 4 Titeln, 2 zweiten 
und 4 dritten Plätzen durchaus zufrieden sein. Erfolgreichste 
Spielerin war Sandy-Kristin Marz, die an allen 4 Titeln beteiligt 
war ebenso wie beim einzigen Titel auf Sachsenebene. Hier 
wurden weitere 3 zweite und 3 dritte Plätze erspielt.  
Aufgrund vergangener Erfolge gehörten Teilnahmen 
Großenhainer (-innen) bei „Südost“ schon fast zur Selbst-
verständlichkeit, so auch letztes Jahr (noch). Lea Tomasini und 
Sandy-Kristin Marz hatten sich qualifiziert und gaben Beide 
routiniert ihr Bestes und platzierten sich im Mittelfeld.  
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Auch wenn der Abstand zu den Nichtsachsen nicht kleiner 
geworden ist und wahrscheinlich mit zunehmenden Alter auch 
nicht kleiner werden wird, können die Beiden mit ihrem 
Abschneiden zufrieden sein.  
In den Altersklassen u11 und u13 wurde versucht, weitere 
Nachwuchsspieler auf Regionalebene an den Wettkampfbetrieb 
heranzuführen, auch wenn vordere Plätze noch nicht zu erwarten 
waren.  
Im Juni haben wir mit Frank Pfützner unseren Vereinsmeister 
gekürt. Die Teilnehmerzahl war allerdings, ohne das es Zweifel 
am Sieger gegeben hätte, beklagenswert.  
Den Jahresabschluss bildete traditionell das Familienturnier mit 
beachtlichen 48 Teilnehmern, trotz eines Wochentages. 
In den Winterferien führten Ronny Faludi, Klaus-Dieter Hahn aus 
Meißen und als Unterstützung die Jugendlichen Luise Kaube und 
Lea Tomasini ein Trainingslager zur besonderen Förderung und 
sinnvoller Freizeitgestaltung durch. Herzlichen Dank dafür. 
 



Rückblick 

Strukturen 

Ausblick 
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Struktur der Abteilung: 
 
Als zweiten Punkt möchte ich etwas zur Organisationsstruktur 
der Abteilung erläutern. 

 
Zur Fällung von wichtigen Entscheidungen wurde schon 2015 ein 
Gremium aus den Mannschaftsleitern, den Trainern und dem 
Abteilungsleiter installiert. Bei einer angestrebten Zahl von 3 
Treffen im Jahr, sollen Entscheidungen diskutiert und auf eine 
breitere Basis gestellt werden, ohne dabei durch ein Zuviel an 
Beteiligung an Entscheidungsfähigkeit einzubüßen.  2016 wurde 
nur 1 Treffen durchgeführt. Hier sollte durch den 
Abteilungsleiter auf Regelmäßigkeit geachtet werden. 
 
Die Abteilung Badminton hat aktuell 6 ausgebildete Trainer und 
einen Schiedsrichter. 
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12 

14 

39 

Mitgliederstruktur 

Freizeit

Anfänger

Schüler

Jugend +

Aktive
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17 

43 

Altersstruktur 

bis 14 Jahre

bis 18 Jahre

ab 18 Jahre
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Folie Struktur Art 
 
Als nächste Übersicht habe ich einmal unsere Mitglieder nach 
Aktiven, Freizeitspielern, Jugendlichen und Schülern aufgeteilt. 
Hier sieht man, dass etwa 40% Anfänger und Freizeitspieler sind 
und 60% Badminton (zumindest laut Statistik) wettkampfmäßig 
betreiben. 
  
Folie Struktur Alter 
 
Die zweite Folie zeigt die Aufteilung nach Alter. Etwa die Hälfte 
der Mitglieder ist unter 18 Jahre. Dies ist noch eine gesunde 
Mischung. 
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Folie Beitrag 
 
Letztes Jahr wurde eine Änderung in der Beitragsstruktur und 
Beitragshöhe festgelegt. Statt nach Art, d.h. Freizeitspieler, 
Aktive, Kinder wird jetzt nur nach Alter unterschieden. Die 
Gesamtsumme der Beiträge wurde insgesamt erhöht. Hiermit 
wurde erreicht, dass das Defizit, das zwischen Ausgaben und 
Mitgliedsbeiträgen existiert, verringert und zu tragbaren Lasten 
umverteilt wurde. Weiterhin konnte durch erheblichen Aufwand 
ein Ausgleich durch Zuschüsse und Turniereinnahmen geschafft 
werden. Der Wegfall von Zuschüssen konnte somit kompensiert 
werden. Die Beitragszahlung für dieses Jahr ist zu etwa 60% 
abgeschlossen.  
Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle bei unseren 
Sponsoren, die einen Teil zur Stabilisierung des Beitrags leisten 
und einige Sonderausgaben ermöglichen.  
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Name Vorname Pflichtstunden 

Dembniak Norman Jugend 

Zorn Peter X 

Engelmann Dirk X 

Geister Thomas   

Pfützner Steffen 10 € 

Pfützner Frank X 

Faludi Ronny X 

Stiller Christian   

Hofmann Sven   

Engelmannn Patrick Jugend 

Mückel Heiko X 

Drießnack Jürgen X + 10€ 

Cyprian Remo X + 10€ 

Quenstedt Jürgen nicht verfügbar 

Lesch Detlef als Reserve 

Jenke Lothar X 

Weltsch Michael 10 € 

Weikert Stephanie X 

Nestler Susann X 

Weser Jenny   

Tomasini Lea X 

Kaube Luise Jugend 

Körner Danea 10 € 

Jenke Angela X + 10€ 

Voigt Aline   

Naumann Christine X 

Die mit X gekennzeichneten Spieler (-innen) haben 

ihre Pflichtstundenzahl für 2016 erfüllt 
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Folie Pflichtstundenzahl 
 
Des Weiteren wurde eine Pflichtstundenzahl für Spieler, die in der 
Rangliste stehen, eingeführt. Damit soll eine breite Verteilung der 
Aufgaben und eine stärkere Identifikation mit dem Verein erreicht 
werden. Das Bewusstsein für die Notwendigkeit steigt stetig an. 
Einige Aufgaben konnten breiter aufgeteilt werden. Vom Optimum 
sind wir aber noch ein ganzes Stück entfernt.  



Rückblick 

Strukturen 

Ausblick 
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•Ganztagsangebote 

•Neigungskurs 

•Flyer 

Nachwuchs-

gewinnung 

•Trainingsinhalte 

•Trainingsgruppen 

•Wettkampfteilnahmen 

Nachwuchs-

förderung 

•Pflichtstunden 
Aufgaben-   

teilung 

Arbeitsbereiche 2017/2018 
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Ausblick: 
 
Damit komme ich schon zu den Zielen für das nächste 
Berichtsjahr. 
Die Umsetzung der Aufgabenteilung und Kommunikation der 
Pflichtstundenzahl bleibt ein wichtiges Thema. 
Zur kontinuierlichen Fortführung der Arbeit ist weiter eine stete 
Nachwuchssuche erforderlich. Die vom Verband empfohlene 
Suche von talentierten Kindern ab 6 Jahre kann meiner Meinung 
nach vorerst noch nicht umgesetzt werden. Dazu fehlen für die 
Altersgruppe ausreichend geschulte Trainer. Die Anfängergruppe 
ist bisher meist gut besucht.  
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Des Weiteren wird durch Jürgen Drießnack in diesem Jahr weiter 
eine Übungseinheit im Rahmen des Ganztagsangebotes und 
zusätzlich ein Neigungskurs in der Schule „Am Schacht“ 
durchgeführt. Das Leistungsniveau entspricht etwa dem von 
Hobbyspielern. Die Gewinnung von Talenten für den Leistungs-
sport ist nicht zu erwarten, jedoch ist so die Stabilisierung oder 
Verbesserung der Mitgliederzahlen möglich. 
Aufgrund des fortwährenden Wandels muss eine Anpassung der 
Trainingsstrukturen und Trainingsinhalte geprüft werden. 
Wettkampfteilnahmen sollten dabei immer angestrebt werden.  
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Folie Fragen/Antwort 
 
Jetzt stelle ich nochmal die Fragen vom Anfang. Vielleicht fallen 
jetzt die Antworten etwas leichter. 
Kann ich mich der Abteilung ein weiteres Jahr zumuten? 

  
Ich glaube ja, es wird noch Badminton gespielt, die Halle ist 
meist gut gefüllt, die Mitgliederzahlen sind stabil, Probleme 
werden erkannt und Änderungen werden angegangen. 
 
Kann ich noch etwas bewegen? 

 
Hier möchte ich zunächst allen engagierten Mitgliedern danken, 
insbesondere den Trainern, Mannschaftsleitern, Fahrern, die es 
mir leicht machen und ohne die eine gelungene Vereinsarbeit 
nicht möglich wäre. Die Zusammenarbeit ist sehr gut. Ich glaube 
daher auch in Zukunft weiter etwas bewegen zu können und die 
Abteilung erfolgreich zu führen. 
 



Kann ich mich der 

Abteilung ein 

weiteres Jahr 

zumuten? 

Kann ich noch 

etwas bewegen? 
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